

# 上海情報 2010 年 1 月号

【情報提供】【編集/提供】 (株)葵ビジネスコンサルタンツ

\*上海葵 Office;上海青葉商務諮詢何内

:021-6125-6817 (日本語専用線)

\*東京本部:横田税務会計事務所内

東京都大田区東馬込 1-12-12 横田会計ビル 2F

:03-3775-1220 URL:http://www.aoibc.com

# 【2010 年からの Kev-words】

21世紀も10年が過ぎました。今後の中国に関連しそうな事柄・言葉を予想してみます。

# 省エネ

;これは説明の必要が無いぐらい、中国でも大切に、切実に、なって来ました。今では、消費する石油の『50%~60%』を輸入に頼っています。かつてガソリン代は、リッター「50JP¥」程度でしたが、現在では「100JP¥」近くにまで上昇しています。これも国際化の一種になります。

### 健康

;同じく説明がいらないでしょう。餃子やミルク事件でもお馴染みになりました。それ以外でも、肥満児がいない中国と評価されていましたが、現在では「肥満児大国」です。中学生や小学生の通学時に、直ぐ判断できました。

【09 年度の小学生に対して、成人病やメタボ検視の結果は、肥満児率が約35%にまでアップした。それならば、日本の事を知っている方ですと次の展開が読めます】

# 老齢化

;日本の倍以上のスピードで高齢化が進んでいますので、案の定、中国でも大問題になって来ています。今後は、介護制度や介護器具の導入が考えられていますので、この分野にも早くに高齢化社会を経験している日本の企業が進出してくると予想しています。

#### ≪成長産業≫

知人から、今後、中国で発展・成長しそうな産業分野を尋ねられました。その回答をご紹介します。

- ① 省エネルギー関連;外貨を守るためにも、必要な事でしょう。但し、基礎インフラの 費用「水道・ガス・電気等」がまだ安すぎて、一般的には、省エネ思考は進まないか もしれません?
- ② 健康関連;スーパーやデパートでは通常の 2~3 倍の価格で有機栽培野菜も販売されていて、結構、売れていました
- ③ 介護関連;ボチボチ、介護関連の企業も目立って来ています。日本・韓国以上のスピードで高齢化が進んでいます

逆に、お勧めできないのが「不動産」「株取引」でしょう。

# \* 不動産

;上海だとホトンド供給過剰ですので、今後、「**値下の幅**」が少ないだろうと思われる地下鉄駅から歩ける物件;マンションになると思います。地下鉄等を建設中の都市「蘇州・杭州・武漢・重慶・南京」でも同じく、開通前に駅のソバでの購入は、いかがでしょうか?

不動産投資の上手い「温州人」は、早くも、上海を諦めて、内陸の都市へ投資を移動・分散したとも言われています

#### \* 株取引

:博才のある方へだけに、お勧めします。別名、国営ギャンブル場と呼んでいます

#### 知的財産権

;中国が「中レベル」社会から「高レベル」社会へ移行するならば、重要な点になります。 かつて、日本・韓国・台湾でも偽者は「当たり前」「製造しても便利だ」と認識していました。 中国国民が現在の認識を脱したら、高レベル社会へ移行できると思います。

過去の約200~300年間の世界を見てみると、高レベル社会での必需項目は『自由』でした。必ず、「公平と平等」や「政治的自由」「宗教的自由」と「表現の自由」が存在していました。

# 官尊民蔑

;中国の長い歴史から見て、現在でも「当たり前」の意識になっています。政府役人になったならば、「**威張る/命令する/法律やルールを破る/そのような特権を行使する**」が、正当な権利だと思われているように感じられました。

但し、英語で会話する場合には、少しは抑えられているとも感じられるのは、私だけでしょうか?

#### 80年世代 (80后)

何度も紹介しているこの世代が、中国の新人類ですので、組織で中心層になる時代「2020~2030年」までには、大きく、劇的に、過去との決別で、「新;中国」として登場してくる可能性も秘めていると予想しています。 ぜひ、当たって欲しい予想ですが?

中国では、次の「90年代世代」も登場して、もっと進んだ新々人類だと表現されています。

#### 反日意識

過去の不幸な日中戦争が、今でも大きく影響しています。反日運動は、他国;反米や反韓・反仏以上に、大いに盛り上がりました。

現実的には余裕のある中国人「財産」「能力」「知識」「思考」等の方々とは、普通の関係になって来ています。更に、時間が掛かるかもしれませんが、相互理解を進めて行くしか解消・減少の方法は無いと思います。日本人は嫌な出来事:過去の歴史・事実を認識して、中国人には不愉快な出来事;現実・事実を認めてもらい、速く、普通の国家間になって欲しいと思います。

- アメリカは嫌い、でも、アメリカへ留学したい
- 日本は嫌い、でも、日本製品を欲しい

# 税制改革

現在、中国政府は税収不足を強く、強く、感じています。抜本的に、税収不足を補う方法として、3種類も思いつきます。

- ・贈与税/相続税の新設 :現在ナシ?
- ・ 国民No.を使用して、「個人所得: 給与」の把握 ;ナシ?
- ・ 中国系法人へ監査強化 ;現在ナシ?

現在、中国系法人に対して「無監査」状態だと言われています。外資系法人には、期末監査が行われていますが、中国系法人に対しては全て「自主申告・納付」だけらしいです?

上記の税法×3を開始すると金持ちに対しては、大幅な増税になります。そのため強い反対が出て来ましたので、まず不可能と予想しています。万が一、新規に設定されたら、金持ちの多い中国だと100年間、政府の税収不足はないと思います。

中国;上海で暮らして不思議に思うのは、日本と比較して所得が少ないはずなのに、個人的には金持ちが多い事です。高額なマンションや自動車を所有している人が多いし、ブランド・ショップも日本以上の販売額のようです。どこから、お金が出てくるのか?「魔法の財布」を多くの人が持っているのでしょう!

「2 重帳簿」が当たり前、更に、「3 重帳簿」もある中国系法人と言われていますので、 監査が行われたら多数の経営陣が刑務所へ、銃殺刑の場所へ直行になるでしょう。

;3 重帳簿とは、税務局への帳簿・社内の閲覧帳簿・身内の経営陣の専用帳簿

# 上海女性に変わって欲しいのは、

2008年の調査からになりますが、変われるのかな?

- ・ パジャマで外出しない (最も投票率が高く、止めて欲しい事柄です) :浦東新区三林には、そのための補導員までも出現しました
- 下品な話をしない
- ・ 常にすごい剣幕で人を威圧しない
- 子どもを叩かない
- 大きい声で笑わない
- 大きい声で人を呼ばない

以上が中国;上海の現状と予想になります。今後のビジネス・チャンスをぜひ、見つけてください。多数の法人が、発展・拡大のチャンスだと見込んでトライしています。

(F:記)

OVTA アドバイザー

# Happy new year 2010!